

La recaudación de la tómbola solidaria de Ermua se repartirá entre 5 proyectos humanitarios

Parte de los 10.000 euros recaudados en 21 días también servirán para continuar el año que viene con esta iniciativa

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. La tómbola solidaria de Ermua recaudó 10.000 euros, parte de los cuales se destinarán a proyectos humanitarios gestionados por ermuearras. Esta misma semana se han entregado los cheques a los ermuearras y familiares que gestionan estos proyectos en países en vías de desarrollo, para que se inviertan en estas iniciativas de ayuda humanitaria.

En esta ocasión la ayuda se ha repartido por igual entre cinco proyectos gestionados por los ermuearras Iñaki Peña, Germán Saenz de Zaitegi, (ambos en Perú), Hortensia Perosanz (Senegal), Mireia Suarez (Colombia) y Garbiñe Esturo (Chile).

«Este año se ha podido enviar más dinero gracias a que la persona que nos cede el local no nos cobra el alquiler», explicaban satisfechas las responsables de la tómbola solidaria, que únicamente han guardado algo de dinero para la materia prima, que servirá para la elaboración de los productos de la tómbola del año que viene.

Y es que esta iniciativa es posible gracias a un grupo de mujeres voluntarias ermuearras, que elaboran los productos que posteriormente se sortean. También son estas mujeres las que recogen y van en busca de otros productos por los

comercios ermuearras.

En esta campaña abrieron la tómbola durante 21 días, para que sus convecinos pudieran contribuir con un euro a estos proyectos solidarios mientras se llevaban buenos premios para sus casas.

Los familiares y amigos de Sor Hortensia Perosanz le entregarán el dinero personalmente, ya que tres ermuearras viajarán el 1 de febrero a Senegal «con muchas medicinas en las maletas», explicaba la hermana de la religiosa en la reunión de entrega de los cheques. Pilar Perosanz afirmaba que «el dinero se destinará a comprar una bomba nueva para sacar agua, porque la que compraron se les ha estropeado porque era demasiado pequeña. Además comprarán redes

para que los animales no se coman lo que plantan en sus huertos. Estos trocitos de terreno se repartieron entre las familias para comer y vender lo que se cosecha ahora que tienen agua».

Terremoto de Chile

Iñaki Peña, que este año pudo estar presente en la entrega de su cheque, y aclaró que él y Germán Saenz de Zaitegi compartirán proyecto, explicó que este año el dinero no lo van a dedicar a dar los desayunos a los niños del colegio donde trabajan «porque para ellos de un lado u otro se va sacando, sino que lo destinaremos a un comedor de las Hijas de la Caridad, de la congregación de la Madre Teresa, que trabajan con ancianos terminales y niños que viven en la pobreza extrema y que tienen minusvalías muy graves y por ello en muchos casos son abandonados por sus familias».

Las religiosas no aceptan dinero, por lo que ellos contribuirán de otro modo «cuando vayamos a ayudar llevaremos arroz, azúcar, jabón, etc». Además, «a veces vamos con otros chicos de voluntariado. De este modo son más conscientes de lo que ocurre, y esto gusta mucho a estas hermanas», añadía Iñaki.

Garbiñe Esturo también recibirá su parte, que es muy necesaria después del terremoto de Chile. De hecho, las mujeres de la tómbola respondieron el año pasado a la llamada del ermuearra Niko Urreta, que pidió ayuda tras el terremoto y por ello la ermuearra Mireia Suarez no recibió la ayuda, que este año sí le será entregada, para mitigar los problemas de las personas con las que ella trabaja en Colombia.

LA TÓMBOLA

► **Recaudación.** 10.000 euros.

► **Distribución.** A partes iguales entre cinco proyectos que gestionan ermuearras en países en desarrollo: Garbiñe Esturo (Chile), Mireia Suárez (Colombia), Hortensia Perosanz (Senegal), Iñaki Peña y Germán Saenz de Zaitegi (Perú).

La iniciativa es posible gracias a la labor de un grupo de mujeres voluntarias de Ermua



Entrega de los cheques, con familiares de algunos de los cooperantes e Iñaki Peña (derecha). :: A. L.



Grupo de participantes en el 'Mugarri Mugarri' de 2010. :: A. L.

El grupo Artarraí incluye el 'Zuhaitz Eguna' como novedad en su programa

:: A. LASUEN

ERMUA. El colectivo de montaña ermuearra Artarraí incluirá el 'Zuhaitz eguna' en su programación del 2011. El 6 de marzo los montañeros de esta asociación plantarán más de 40 ejemplares de árboles autóctonos en las campos de Ureta.

Esta actividad trata de consolidar los objetivos del grupo, «ya que creemos que como colectivo de montaña debemos contribuir en la sensibilización para promover el respeto por la naturaleza». «Nos gusta salir a disfrutar del monte y todos debemos contribuir activamente en su cuidado», añaden desde la asociación.

Esta novedad estará acompañada de diferentes actividades no sólo de ascensión de montes, sino de rafting y descenso de cañones, entre otros, que programa Artarraí para este año.

En enero se han realizado ya tres salidas y el próximo 12 de febrero cumplirán con su cita anual acudiendo a una sidrería. El día 19 los componentes de Artarraí podrán practicar rafting en el trayecto de Bidarraí-Errobi y el día 26 se irá a Karrantza.

Durante todo el año Artarraí realizará ascensiones a montes de todo Euskadi y alrededores, entre ellos a los Pirineos, Sierra de la Demanda, Picos de Europa o Cantabria. Al igual que el año pasado se

llevarán a cabo salidas en las que se practicará rafting en trayecto Bidarraí-Errobi (Francia), y descenso de cañones en Navarra y Huesca (Licebar, Aratzulo, Sierra de Guara o La Leze).

Este colectivo mantiene en el programa actividades anuales que cuentan con éxito entre las personas asociadas como 'Urko 69tan ezetz', que se desarrolla en el programa festivo de julio y obliga a los ermuearras a ascender a Urko lo más cerca posible de 69 minutos. El concurso de fotografía de verano, que se lleva a cabo en el mes de agosto es otra de sus actividades habituales y 'Mugarri mugarri', con la visita a todos los límites del término municipal de Ermua se repite los últimos años, puesto que en cada campaña aumenta el número de personas que se apuntan a la iniciativa.

Este año Artarraí visitará varias cuevas. El 30 de abril se acudirá a la cueva de Mari en el monte Anboto y también se visitarán otras cuevas de Iparralde. En julio se realizará además la ruta de la costa del Camino de Santiago que va de Deba a Markina.

El programa se cierra, como siempre, el 31 de diciembre con la subida al Gorbea y el día 1 de enero se sube a Urko. Artarraí cuenta en la actualidad con 365 personas asociadas, de las cuales 290 están federadas.

EN BREVE

Convocan el concurso del cartel de Carnaval

450 EUROS DE PREMIO

El Departamento de Cultura de Ermua ha puesto en marcha el concurso del cartel de carnavales 2011. Este certamen otorgará un premio único de 450 euros. Las personas que deseen participar deberán entregar sus trabajos en Lobiano, antes del 17 de febrero, en horario de 9 a 21 horas, los días

laborables. El jurado fallará el concurso el día 18. Los carteles deberán incluir la leyenda 'Carnavales de Ermua 2011ko Ihauteriak', que también se incluirá en el envoltorio y deberán tener unas dimensiones mínimas de 42 por 30 centímetros y máximas de 48 por 33. Dentro del envoltorio se adjuntará en sobre cerrado una tarjeta en la que figurarán el nombre y apellidos del autor o autora, su edad, dirección y número de teléfono.